

# SYNTHÈSE N°46



10/03/2022



## Caractéristiques du Document

4 Pages

Créé le 10/03/2022



## REINFOCOVID Nantes

Région : Pays de la Loire

Structure : Collectif

# Synthèse du Conseil Scientifique Indépendant (CSI) N°46

## TABLE DES MATIÈRES

1 SUJETS : .....	2
1.1 INTERLOCUTEURS : .....	2
2 CONTENU POUVANT AIDER.....	3
3 RÉSUMÉ.....	3
4 LA MINUTE D'ACTU .....	3
5 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR .....	3
5.1 INTERVENTION DE PATRICK MEYER.....	3
5.2 INTERVENTION DE MICHEL CUCCHI .....	4
6 ÉCHANGES FINAUX.....	4



Synthèse réalisée par l'antenne nantaise de ReinfoCovid.



Lien de visionnage : <https://crowdbunker.com/v/2G6td5oU>

### 1 SUJETS :

#### SURMORTALITE EUROPÉENNE DES VACCINS ANTI-COVID ET RETOUR SUR LA GRIPPE H1N1

##### 1.1 Interlocuteurs :



**Patrick MEYER** (*Professeur spécialisé en bio-informatique*)



**Michel CUCCHI** (*Docteur en médecine et sociologie*)



**Dr Olivier SOULIER** (*Médecin généraliste homéopathe*)



**Pierre CHAILLOT** (*Statisticien, Décoder l'éco*)



**Hélène BANOUN** (*Pharmacienne biologiste*)



**Jean-Dominique MICHEL** (*Anthropologue de la médecine*)



**Vincent PAVAN** (*Enseignant-chercheur en mathématiques*)



**Emmanuelle DARLES** (*Enseignante-chercheuse*)

## 2 CONTENU POUVANT AIDER

Promotion du principe de précaution au vu de l'analyse des données européennes et compréhension des mécanismes de pouvoir liés aux crises sanitaires.

## 3 RÉSUMÉ

La modélisation des données de mortalité en Europe avec celles des pics de vaccination montre des corrélations significatives. Dès lors, il convient de pousser davantage l'analyse en ayant accès au statut vaccinal des personnes décédées sans quoi le principe de précaution doit prévaloir sur les décisions politiques. D'autant plus que celles-ci sont de plus en plus sous le contrôle des grands groupes pharmaceutiques, qui étendent particulièrement leur hégémonie depuis les années 1990.

## 4 LA MINUTE D'ACTU



- **9min40s** : L'International Covid Summit (ICS) aura lieu à Marseille les 30 et 31 mars et à Massy les 1er et 2 avril. Le programme proposera le travail universitaire et médical de nombreux chercheurs (épidémiologie, soins des malades, controverses scientifiques...). Didier RAOULT inaugurera la journée à Marseille. Un pique-nique ouvert à tous les citoyens sera proposé le 2 avril. Un lien de visionnage sera communiqué par mail et sur le site ReinfoCovid pour suivre cet événement en ligne.

## 5 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR

### 5.1 Intervention de Patrick MEYER



- **14min30s** : La pré-publication du travail sur la surmortalité due aux vaccins, en collaboration avec Pierre CHAILLOT, est accessible ici : <http://www.bioinfo.uliege.be/meyer/covid.html>. La surmortalité représente l'excès de mortalité comparé à ce qui est attendu. Elle doit être évaluée par rapport aux années précédentes, l'évolution de la population et la saisonnalité. D'après ces données officielles (<https://www.euromomo.eu/graphs-and-maps>), la surmortalité continue de progresser en 2021 (« excess mortality ») à l'instar de 2020. Y a-t-il des liens de corrélation avec le calendrier vaccinal ?

- **23min30s** : Un modèle est proposé pour analyser l'influence des principales variables (taux de positivité, nombre d'injections, morts du vaccin...) sur la mortalité, en supprimant une à une chacune des variables pour tenter d'établir des corrélations. On peut constater que la variable du taux de doses est fortement pertinente (influyente) avec la mortalité, en particulier chez les plus jeunes, alors que la variable du taux de positivité est faiblement pertinente. **Cela interroge fortement la balance bénéfices-risques, surtout chez les enfants.**

- **27min** : Une analyse des données Eurostat arrive aux mêmes conclusions pour chacun des plus grands pays européens. **Des corrélations entre les injections vaccinales et les pics de mortalité sont visibles**, en particulier dans les pays les plus vaccinés. La probabilité de la simple coïncidence est faible (**34min34s**). Les objections principales à cette analyse (corrélations avec les pics de Covid, retard de traitement des hôpitaux, accidents de la route en période de liberté...) ne sont pas pertinentes, notamment à la lumière des Google Trend (**37min**).

- **43min** : En conclusion, la variable des doses de vaccination s'intègre bien dans le modèle de prédiction de la surmortalité, avec des coïncidences temporelles significatives avec les pics de mortalité dans les principaux pays européens, sans objections particulières. Cela va dans le sens de nombreux autres pays tels que le Royaume-Uni (<https://www.hartgroup.org/open-letter-to-the-mhra-regarding-child-death-data/>), la Nouvelle-Zélande... ou les bases de pharmacovigilance. **Corrélation n'étant pas causalité, il semble important de revenir au principe de précaution sans un meilleur éclairage qui serait possible avec davantage de données.**

### Commentaires :

- **Olivier SOULIER** : Il faut investiguer en profondeur la surmortalité chez les enfants.

- **Pierre CHAILLOT** : Tant que nous n'arrivons pas à avoir les statuts vaccinaux des personnes décédées, nous ne pourrions pas affirmer une corrélation entre pics vaccinaux et décès. Rappelons que jusqu'à présent, seule l'Écosse donnait ce type de données, avant de faire machine arrière. Une pétition pour avoir accès à ces données a été transmise au Sénat, qui vient de la refuser (<https://www.francesoir.fr/societe-sante/senat-obstruction-demande-de-petition-toubiana-acces-aux-donnees#.Yh1JI1MBXcl.twitter>).

## 5.2 Intervention de Michel CUCCHI



- [1h52min50s](#) : Il est important de retracer l'histoire de contrôle des populations (système bancaire, construction oligarchique...). L'industrie du médicament a connu un véritable essor depuis les années 1990, notamment grâce aux dispositifs de sécurité sociale (<https://basta.media/1000-milliards-d-euros-de-profits-en-vingt-ans-comment-les-labos-sont-devenus>). Les dividendes encaissés par BlackRock et Vanguard en 2017 sont colossaux. Les plus gros groupes pharmaceutiques étaient déjà présents lors de la crise H1N1 en 2009. **Plus de 55 milliards de dollars d'amendes ont été déboursés par ces groupes depuis l'an 2000.**

- [1h22min](#) : à Washington, en 2019, Sanofi est l'entreprise qui pratique le plus de lobbying (*Le véritable bilan du CAC40*, Observatoire des multinationales). Cette influence générale des groupes pharmaceutiques a entraîné la privatisation du financement de l'OMS depuis 1990, une interférence dans la gestion de la grippe A (2009), le scandale du Médiateur (2010-12)... jusqu'à la crise actuelle. **Du H1N1 au Covid-19, nous sommes passés d'une captation des paramètres de suivi international de la pandémie et une influence de la commande publique à un contrôle de la presse et de la décision publique.**

- [1h27min](#) : En termes de contributions croisées, la fondation *Bill and Melinda Gates* est le premier financeur de l'OMS. Le désinvestissement des États au profit d'une réponse globalisée a commencé dans les années 90 (premier plan mondial de lutte pandémique, GOARN, contrats dormants...). Depuis 2005 puis 2009, la notion de pandémie a substitué le critère de gravité par celui de « virus nouveau » au système immunitaire, provoquant une longueur excessive de la pandémie H1H1 uniquement caractérisée par son expansion géographique (1h40min).

- [1h51min](#) : Dans son plan d'investissement pour 2030 des maladies infectieuses, la stratégie de la France compte bien s'appuyer sur le développement de l'ARNm, ce qui peut laisser croire à une industrialisation marquée de cette technologie ([https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/contenu/piece-jointe/2022/03/dp\\_france\\_2030\\_mie\\_sanofi\\_07032022\\_bis.pdf](https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/contenu/piece-jointe/2022/03/dp_france_2030_mie_sanofi_07032022_bis.pdf)). La continuité du contournement des expériences sur les « gains de fonction », la promotion de l'inefficacité voire la toxicité de la pharmacopée et la focalisation sur les produits expérimentaux génétiques dressent un avenir inquiétant face à une désinstitution progressive des services de santé au profit des intérêts privés.

### Commentaire :

**Pierre CHAILLOT** : Le rapport du Sénat sorti après la pandémie H1N1 doit être relu, alors qu'il aurait dû être plus exigeant sur les sanctions. Même constat avec les autres pays européens, dont ceux touchés par les effets indésirables dus aux vaccins. Il est également intéressant de constater l'imbrication des actionnaires des grands groupes pharmaceutiques avec la gestion des fonds de pension.

## 6 ÉCHANGES FINAUX



- **Patrick MEYER** : La séparation des pouvoirs n'existe plus vraiment aujourd'hui. Il faut la regagner pour ne plus avoir à subir ce qui se passe.

- **Michel CUCCHI** : Rappelons que nous avons déjà l'essentiel des principes et institutions nécessaires... C'est la destruction de tout cet acquis institutionnel et culturel qui est dangereux, pour faire advenir une société nouvellement organisée. Protégeons ce qui nous est précieux, approfondissons la démocratie dans tous nos systèmes.

Retrouvez toutes les synthèses  
des livres du CSI

[https://reintocovid.fr/articles\\_video/syntheses-des-live-du-csi/](https://reintocovid.fr/articles_video/syntheses-des-live-du-csi/)